

# La reactivación de la Práctica Clínica en Psicología

**Licenciada Flor María Artiaga Artiaga**  
Directora de la Carrera de Psicología

**Estrenando Directora.** Se acaba de incorporar a la Universidad Hispanoamericana, Flor María Artiaga, quien está concluyendo la Maestría Académica en Comunicación y Desarrollo de esa misma casa de enseñanza. “Algunos de los retos que asumir la carrera de Psicología me plantea son: la reactivación de la práctica clínica, que ya fue iniciada por la directora saliente; el fortalecimiento de los procesos de formación, mediante la actualización de los planes de estudio; el fortalecimiento del trabajo interdisciplinario con carreras afines y el impulso a la investigación académica. Asimismo, busco el establecimiento de un equipo de trabajo sólido con el cuerpo docente y una cultura de compromiso, conciencia social y persistencia en el estudiantado”.

**Una transformación.** Algunos de los cambios que se iniciarán, a partir de este momento, son: mayor contacto con el estudiantado, la realización de más actividades extracurriculares, de corte académico; la reestructuración de algunos cursos, la construcción de un plan de inducción para psicología, que permita dar un mayor acompañamiento a los nuevos ingresos y una mayor visibilización de la carrera, tanto dentro como fuera de la universidad.

Como parte de la renovación de la carrera y el fortalecimiento del modelo de formación se impulsará la investigación como actividad sustantiva, aunque aún no se han definidos los ejes, sin embargo, desde ya la Carrera invita a docentes y al estudiantado, para que hagan sus propuestas y den a conocer sus intereses en esta línea y de esta manera sea posible democratizar la toma de decisiones.

**Próxima a acreditarse.** En mediano plazo se estará entrando en los procesos de acreditación, por lo que hay que evaluar a

profundidad la carrera, para hacer los cambios pertinentes que permitan lograr ese salto cualitativo que esta carrera demanda. En este marco, se requerirá el esfuerzo y el apoyo por parte del estudiantado y el cuerpo docente en función de las actividades que se estarán realizando.

“La Psicología es una disciplina viva, por lo que todos los días se transforma y evoluciona, por lo que, como profesionales en esta área, se debe contribuir con esa evolución, para ese crear conocimiento –señala ella– por lo que es de esperar que se unan a la investigación y producción de artículos que nos provean de variedad de conocimientos y enfoques”.

La Universidad se enrumba hacia el proceso de acreditación en Psicología también en el 2013, lo que implica altos niveles de exi-

gencia académica a los estudiantes y mayores niveles de eficiencia y eficacia, por parte de los docentes, tanto como por parte del personal de apoyo; pues solo unidos se logran las metas. ♦

**Algunos de los cambios son: mayor contacto con el estudiantado, realización de más actividades extracurriculares, de corte académico; reestructuración de algunos cursos y la construcción de un plan de inducción para psicología, entre otros.**

